
Он ограничен с запада, юга и 
востока улицами Советская–
Гагарина–проспектом Ленина. 
С севера же имеет сложную 
конфигурацию, объединяющую 
такие несхожие по истории и 
жизненному укладу микро-
районы, как кварталы частных 
домов вдоль улицы Ленинград-
ской и сталинские массивы 
вдоль проспекта Металлургов. 
Последние пять лет развитие 
и благоустройство этой части 
города неразрывно связано с 
депутатской деятельностью 
Сергея Лахтина. В интервью 
«ММ» он отчитывается перед 
избирателями о проделанной 
работе, делится видением бу-
дущего округа и представляет 
возможного преемника – своего 
помощника, директора Шлак-
сервиса Андрея Великого.

– Здравствуйте, Сергей Николае-
вич и Андрей Борисович. В рамках 
диалога об округе наших читателей 
интересуют темы, сконцентриро-
вавшие аспекты жизни городских 
микрорайонов: благоустройство, 
развитие местного самоуправле-
ния, поддержка законных требова-
ний групп жителей и – отдельных 
граждан, оказавшихся в сложных 
жизненных ситуациях. Поэтому с 
первыми вопросами обращаюсь к 
Сергею Николаевичу. В силу своего 
расположения в центре города вось-
мой округ на виду у магнитогорцев. 
Это накладывает на народного из-
бранника особую ответственность. 
Вы целую пятилетку живёте интере-
сами округа. Какими особенностями 
он отличается?

Сергей Лахтин: – Прежде всего, это 
старый район, возведённый в середине 
прошлого века и в традициях застрой-
ки той эпохи. Отсюда – недостаток 
пространства для обустройства пар-
ковок, преклонный возраст деревьев 
в зелёной зоне, узкие улочки. А ещё 
округ объединяет на своей территории 
многоквартирные дома с «городской» 
философией развития и поселковые 
наделы, где более традиционный 
уклад жизни. Большую сложность 

для развития детских 
учреждений – школ и 
садиков – составляет 
отсутствие шефов. 

Они есть только у 
начальной шко-

лы № 1. А ведь 
институт шеф-
ства помогает 
решить многие 
задачи. Но слож-

ности сплачива-
ют, и я с благодарностью вспоминаю, 
как много значили в успехе общего 
дела инициативность и неравноду-
шие жителей, поддержка районной 
администрации, активистов местного 
самоуправления, общественных орга-
низаций. С благодарностью отмечаю 
активную жизненную позицию предсе-
дателей КТОСов Надежды Столповских, 
Людмилы Михалевой, Галины Силан-
тьевой,  Светланы Хмель, квартальных 
Раисы Шараповой, Любови Нищеты, 
Марины Бикбовой, Ольги Савельевой, 
Александры Лакомкиной.

– Как вы оцениваете результаты 
своей депутатской деятельности?

Сергей Лахтин: – Пусть оценку дадут 
жители округа. А отчёт заслуживает от-
дельного разговора (см. стр. 2 – Прим. 
авт.). Важно, что депутатская работа 
позволяет глубоко вникнуть в хозяй-
ственные, экономические, градострои-
тельные, социальные вопросы округа, 
своими усилиями участвовать в реше-
нии его насущных задач. Это большой 
труд и большая радость – видеть, как 
меняется облик кварталов, улучшается 
качество жизни, удаётся помочь адрес-
но одной семье или поддержать яркую 
инициативу жителей. К тому же работа 
позволила лучше узнать, чем дышит 
город, представить перспективы его 
развития, собрала энергичную команду 
– я привык к такому деятельному окру-
жению на производстве и горжусь тем, 
что теперь причастен к укреплению 
механизма управления городской жиз-
нью. Кстати, именно благодаря спло-
чённой команде могу смело передать 
округ преемнику – думаю, им может 
быть Андрей Великий. Представляю 
вам Андрея Борисовича как опытного 
управленца и организатора производ-
ства, хорошо знающего территорию, 

успевшего поучаствовать в её жизни, 
и просто человека, заинтересованного 
в процветании города.     

– Сами не планируете баллотиро-
ваться на новый срок?

Сергей Лахтин: – Нет, считаю, вы-
полнил поставленные задачи. Кроме 
того, переезжаю из Магнитки по лич-
ным обстоятельствам. Вообще, я за 
то, чтобы в выборной власти была 
сменяемость – это залог обновления, 
внесения свежих идей, условие повы-
шения уровня жизни в городе. 

– Если за сменяемость, то и за пре-
емственность представительной 
власти? 

Сергей Лахтин: – Безусловно. Андрей 
Борисович уже успел ознакомиться с 
округом, энергично включился в его 
социальную и хозяйственную жизнь, 
побывал в семьях участников войны, 
внимательно присматривается к по-
требностям микрорайона. Знаю, что 
детские учреждения округа уже успели 
оценить его поддержку. К примеру, он 
ознакомился с деятельностью детского 
сада № 121, изучил потребности и пред-
ложил зачистить территорию от пней, 
оставшихся после установки забора, 
сразу организовал работу. Организовал 
и обрезку двух десятков аварийных 
деревьев в палисаднике специальной 
коррекционной школы № 15. Андрей 
Борисович уже принял участие в прай-
мериз, жители округа поддержали его 
выдвижение.

– Тогда вопрос Андрею Борисовичу. 
Как вы налаживаете обратную связь, 
знакомитесь с проблемами округа? 

Андрей Великий: – Жи-
вём в XXI веке. Отлично 
работает электронная 
приёмная, местное са-
моуправление  на-
строено на кон-
структивное вза-
имодействие, у 
жителей актив-
ная гражданская 
позиция – всё это 
работает на знание 
проблем, с которыми сталкиваются 
наши земляки. Депутатская работа 
предполагает серьёзные обязанности, 
учёт пересечения интересов, и я ис-
пользую все возможности, чтобы знать, 
как обстоят дела в районе. Но в первую 
очередь – личное знакомство с объек-
тами, постоянный контакт с жителями. 
Это округ, где налажена атмосфера 
делового сотрудничества  избирате-
лей и депутата, и в случае избрания 
в городское Собрание я надеюсь под-
держивать здесь дух конструктивного 
партнёрства, сохранять и укреплять бо-
гатый потенциал территории. Уверен, 
при поддержке жителей округ получит 
новый импульс для развития.

   Беседовала Алла Каньшина

Справка «ММ»

Великий Андрей Борисович, 1964 года рождения – уроже-
нец Магнитогорска, выпускник Магнитогорского горно-
металлургического института им. Г. И. Носова (ныне МГТУ), специ-
альность «металлургия чёрных металлов». Без отрыва от произ-
водства в 2010 г. получил учёную степень кандидата технических 
наук.

Трудовую деятельность начал в мартеновском цехе ММК в качестве 
сталевара. За 29 лет работы на производстве прошёл следующие ступени 
профессионального роста: мастер участка, начальник смены, помощник, а 
затем заместитель начальника цеха, заместитель главного металлурга по 
сталеплавильному производству, начальник цеха, заместитель начальника 
управления по сталеплавильному производству. С 2016 года – директор ООО 
«Шлаксервис».  

Награждён Почётной грамотой ОАО «ММК», медалью Петра Великого «За 
трудовую доблесть», Почётной грамотой администрации (Губернатора) 
Челябинской области, Почётной грамотой Министерства промышленности 
Российской Федерации.

Постоянно повышает профессиональную квалификацию. Ведёт активный об-
раз жизни, занимается спортом, досуг предпочитает проводить на природе.

Женат, вырастил двоих сыновей, четырежды дедушка. 

Коротко о главном

Ответственность,  
преемственность
Округ № 8 расположен на одной  
из центральных городских территорий

Поддержка

Своевременная помощь
Детский сад – это всегда множество забот у 
взрослых, поэтому мы благодарны за любую по-
мощь. А Андрей Великий не впервые оказывает 

своевременную поддержку. 
На игровом участке подготовительной 

группы росли три огромных старых тополя 
– все знают, насколько они аллергенны, а 
среди наших сотрудников и детей 15 про-

центов страдают сильной аллергической 
реакцией на тополиный пух. По предпи-
санию городского управления охраны 
окружающей среды и экологического 

контроля деревья подлежали сносу. И 
ещё два больных дерева с семидесяти-

процентным поражением древесины в любой момент 
могли рухнуть при шквалистом ветре, так что часто при-
ходилось ограничивать прогулки детей при ветреной 
погоде. Андрей Борисович помог решить вопрос со спилом 
деревьев. На территории стало больше солнца, простора, 
расширились возможности организации подвижных 
игр. А взамен спиленных Андрей Борисович пообещал 
помочь с высадкой новых деревьев рекомендованных 
пород. Откликнулся он и на просьбу о поставке целого 
КамАЗа земли для газонов, клумб и огорода на террито-
рии детского сада. Сейчас, летом, наступила горячая пора 
благоустройства, и эта помощь бесценна. 

И особенно дорого то, как незамедлительно отреаги-
ровал Андрей Борисович на изменение условий работы 
детсада в обстоятельствах распространения коронави-
русной инфекции. Учреждение нуждалось в усилении 
мер профилактики, и по первой просьбе мы получили  
бесконтактные термометры, дозатор и антисептик для 
рук, сразу установили их на входе. 

Вспоминается, что при знакомстве с детским садом 
Андрей Борисович обещал содействие в нашей работе, и 
эти слова оказались не пустым звуком, а воплотились в 
дела для развития учреждения. Благодарны за заботу о 
наших воспитанниках и их родителях, сотрудниках. 

   Надежда Панова,  
заведующий МДОУ «ЦРР-д/с № 78»,  

родительский комитет

Награда

Поддерживали веру в Победу
Встреча ветерана войны с руководителем про-
изводства началась с награждения и продол-
жилась воспоминаниями о мартеновском цехе, 
давшем обоим путёвку в жизнь.

Надежде Сергеевой не 
было и шестнадцати, когда 
в годы войны она пришла 
в мартеновский цех ММК 
табельщицей. Потом стала 
контролёром ОТК в обо-
ронном штамповочном 
цехе, производившем обо-
лочки для авиабомб.

Принимая в гостях дирек-
тора Шлаксервиса Андрея 
Великого, навестившего её 
для вручения юбилейной 
медали «75 лет Победы в 
Великой Отечественной 
войне 1941-1945 гг.», На-

дежда Дмитриевна вспоминает чёрную дату 22 июня. В 
тот день с братом пошли на Урал, катались на байдарке, и 
внезапно с берега стали кричать: «Война! Война! Война!» 
Пляж опустел. 

– Во время войны поддерживали веру в победу, не 
позволяли себе падать духом. Незабываемы концерты 
Лемешева, Козловского – билеты покупали на последние 
деньги. О сне после концерта вообще не было речи: до 
смены оставалось два-три часа. Зато какой был душев-
ный подъём!

Совершеннолетие Надежда Сергеева встретила в пере-
ломный для войны год – 1943-й. Помнит то чувство лёгко-
сти и робкую надежду на добрые перемены, с которыми 
встретила восемнадцатилетие. 

Со словами благодарности за приближение Победы 
Андрей Великий вручает ветерану юбилейную медаль. 
Разговорившись, выясняют, что обоим путёвку в трудо-
вую жизнь дал мартеновский цех – и пусть цеха нет уже 
десятилетие, его история золотыми буквами вписана в 
летопись ММК. А историю делают люди.

Сергей Лахтин

Андрей Великий

Надежда 
Панова

Надежда   Андрей
Сергеева  Великий
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